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Jahresabschlussbericht des OV-Beuel für 2017 

Vom Sprecherteam Dagny und Chris auf der Jahres-MV am 07.12.16 im ODEON vorgestellt. 

Durchgeführte Aktivitäten / Themenabende / MVs / öffentliche, politische Stammtische 

Januar 2017:  der Bonner Fahrradklimatest 

im Sept./Okt. 2016 von der Stadtverwaltung erhoben, zeigte, wie zufrieden die Bonner 

Radfahrer*Innen mit den Bedingungen in ihrer Stadt sind und an welchen Stellen noch 

Handlungsbedarf besteht. Chris präsentierte die Ergebnisse, verglich diese mit den 

vorherigen Erhebungen der letzten Jahre und zog eine Halbzeitbilanz auf den Weg zur 

Fahrradhauptstadt 2020. 

Februar 2017: öffentlicher, politischer Stammtisch  

Wir trafen wir uns zum Klönen, gaben Tipps und Termine und berichteten aus der BV. 

März 2017: E  - Mobilität 

 Die Entwicklung und Nutzung von Elektroantrieben schreitet stetig voran und wird aufgrund 

der Smog- und CO2-Thematik, besonders in Ballungsgebieten, weltweit gefördert. Rüdiger 

Metzdorf klärte die Begriffe, präsentierte die neusten Fahrzeug- und Ladetechnologien, 

benannte sinnvolle Fördermaßnahmen und gab einen Ausblick wie die Mobilität in Zukunft 

aussehen könnte.   

23.03.2017 Gedenkfeier zum Tode Werner Rambow 

Nach kurzer, schwerer Krankheit ist unser langjähriger Parteifreund und erster, grüner 

Bezirksbürgermeister (von 2012 bis 2014) Werner Rambow am 07.03.2017 gestorben. 

Wir organisierten federführend die Gedenkfeier im Rathaus Beuel und nahmen Abschied mit 

ca. 120 Gästen aus Politik und Gesellschaft. 

Auch bei der Beisetzung am 29.März 2017 im Rahmen der Angehörigen und Freunde waren 

die Fraktionsvorsitzende Doro und der Sprecher Chris dabei.   

April 2017: NRW Wahl; „Zusammen ist es NRW“ 

Doro Schmitz, unsere Direktkandidatin für den WK Bonn I, präsentierte die grüne Kampagne 

zur Landtagswahl, beleuchtete die Schwerpunkte unseres Wahlprogramms und berichtete 

von den unzähligen Aktivitäten innerhalb ihres Wahlkampfes.       

Mai 2017: NRW Wahl; öffentlicher, politischer Stammtisch  

Wir trafen wir uns zum Klönen, gaben Tipps und Termine, und berichteten aus der BV und 

von den unzähligen Veranstaltungen im Rahmen des NRW Wahlkampfes. 

Juni 2017: NRW Wahl; Wahlanalyse  

Wir präsentierten die sehr schlechten, landesweiten Ergebnisse, das relativ gute 

Zweitstimmenergebnis in Bonn und Beuel und das ganz hervorragenden 

Erststimmenergebnis unserer Doro Schmitz. Zudem analysierten wir kritisch die Ursachen 
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des insgesamt sehr schlechten Abschneidens und gaben einen Ausblick für die im Sommer 

anstehende Bundestagswahl. 

Juli 2017: EU 

Dagny  präsentierte aktuelle  Reformvorschläge  für Strukturen und Institutionen der EU aus 

GRÜNEr Perspektive angesichts von erstarkendem Populismus, Brexit, sozialen Krisen in 

Südeuropa, Flüchtlings- und  Agrarpolitik. 

August 2017: Wasser  

Die Messergebnisse sind alarmierend; Antibiotika, Keime und weitere schädliche Substanzen 

konnten in dem Bonner Trinkwasser nachgewiesen werden. Dr. Detmar Jobst zeigte woher 

unser Wasser kommt, stellte die bedrohlichen Substanzen und deren schädliche Wirkung vor 

und erörtert die umfangreichen Maßnahmen der Wasseraufbereitung, um auch in Zukunft 

die sehr hohe Qualität des Trinkwassers für Bonn gewährleisten zu können.         

Unterstützung der BV-Fraktion beim traditionellen Sommerfrühshoppen am 27.08.2017 am 

Hard-Weiher. Die Veranstaltung war überfraktionell gut besucht und ein voller Erfolg. 

31. August 2017: Sonder-MV zum Start des Wahlkampfes zur BTWahl   

Wir präsentierten die grüne Kampagne „Darum Grün“, stellten das Kurzprogramm, die 

Plakate, Zeitungen und Flyer vor, besetzten die Infostände und berichteten über die 

unzähligen Termine und Aktionen im Rahmen des Wahlkampfes. 

September 2017: ökologischer Landbau 

Unter dem Titel „Ökologischer Landbau = nachhaltige Landwirtschaft?“ stellte Agraringenieur Paul 

Martin Küpper die Grundprinzipien des Biolandbaus vor und gab Einblicke jenseits der 

polarisierten Standpunkte, welche öffentliche Debatten um Landwirtschaft häufig 

dominieren. Er erläuterte ebenso die Standards hinter verschiedenen Bio-Siegeln, wie 

unterschiedliche Faktoren, welche die Nachhaltigkeit von Langwirtschaft beeinflussen. 

Oktober 2017: BT Wahl Ergebnisse 

Wir präsentierten sowohl die bundes- und landesweiten als auch die lokalen Ergebnisse, 

verglichen diese mit vorrangegangenen Ergebnissen, analysierten kritisch die Ursachen der 

sehr starken Ergebnisse der AFD und gaben einen Ausblick über mögliche Koalitionen. 

November 2017: COP23 die Umweltkonferenz in Bonn 

Die Weltklimakonferenz war unter der Präsidentschaft von Fidschi in Bonn. Mit bis zu 30.000 

Delegierten und tausenden Aktivist*innen war dies die größte Konferenz, die jemals in 

Deutschland stattgefunden hatte. Chris beleuchtete die Ursachen und Auswirkung des 

Klimwandels, zeigte die 23jährige Geschichte der COP, stellte das Pariser Klima-

schutzabkommen vor und evaluierte den Status der dort gesetzten Ziele. 

Dezember 2017: Jahreshauptversammlung  

Vorstellung des Jahresabschluss Berichtes, Entlastung und Neuwahl des Sprecherteams.  
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Finanzen: 

Gem. OV-Satzung Kapitel 4) soll “ im Kreisverband vorab ein jährlicher Finanzrahmen für den 

Ortsverband festgesetzt werden; dieser kann nur auf speziellen Antrag mit Genehmigung 

des Kreisverbandes überschritten werden.“ 

Der übliche Finanzrahmen von 250€/Jahr für Plakate, Kleister und Bewirtung wurde um die 

seit 2015 anfallenden Garagenmiete von 480€/Jahr entsprechend auf 730€/Jahr erhöht. 

Des Weiteren wurden Anfang des Jahres Sondermittel bewilligt und Beamer, 

Präsentationslaser und Leinwand für den OV angeschafft. Diese haben sich bereits bestens 

für die Themenabende bewährt. Weitere Mittel für ein eigenes Note- oder Netbook wurden 

leider nicht bewilligt.    

Folgende Ausgaben, welche natürlich im Vorfeld mit dem KV-Vorstand und Lothar 

besprochen und genehmigt wurden, fielen 2017 für den OV an: 

OV Beuel Kosten für 2017  EUR 

Kleister & Plakate 108,91 

Beamer, Leinwand, Tools 487.64 

Bewirtung MV/Themenabende 115,60 

Garage 1/17 – 12/17 480,00 

 Summe 1192,15 

    

Ohne Beamer 704,51 

 

Fazit: 

Die Themenabende, welche immer zeitnah in der Presse angekündigt waren, wurden von 

den Beueler Bürger*Innen sehr gut angenommen und waren mit durchschnittlich 10-20, 

beim Thema Wasser und Ökologischer Landbau sogar 40 - 50 Teilnehmern 

überdurchschnittlich gut besucht.  

Viele wurden durch die Dreieckständer und vor allem, der Ständer vor MOMO auf uns 

aufmerksam, welche, dank unserer BV-Fraktionsvorsitzenden Doro Schmitz, immer aktuell 

bestückt und in einem Top Zustand sind.     Hierfür ein recht herzliches DANKESCHÖN!    

Auch der anschließende, zweite Teil der Themenabende mit Tipps & Termine und Bericht 

aus der Bezirksvertretung stieß immer auf großes Interesse und lokale Themen wurde rege 

bis in den späten Abend hinein diskutiert.  

Daher empfehlen wir sowohl das Konzept der Themenabende als auch den 

Versammlungsort ODEON bei zu behalten. 

Beuel, den 07.12.2017 

Euer Sprecherteam des OV-Beuel 

Dagny & Chris 


